

25.10.2022 - 08:00 Uhr

CP NEXPO&X27 : ensemble sur le chemin de l'exposition nationale Déclaration de coopération signée entre NEXPO et X27

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Berne, Bâle, Bienne, Genève, Lausanne, Lugano, Lucerne, Saint-Gall, Winterthour, Zurich

25 octobre 2022

NEXPO&X27 : ensemble sur le chemin de l'exposition nationale

Déclaration de coopération signée entre NEXPO et X27

NEXPO et X27 sont les premières initiatives pour une prochaine expo nationale à avoir signé une déclaration de coopération. Ce pas ouvre la porte à une candidature commune. Un regroupement des différents projets correspond au souhait du Conseil fédéral et des cantons.

Actuellement, plusieurs initiatives sont en lice pour la prochaine exposition nationale. Cette situation est différente de celle des cinq dernières expositions nationales, pour lesquelles une seule candidature avait finalement été soumise. Lors de leur prise de position du 29 juin 2022, la Confédération et les cantons ont clairement encouragé les initiatives à s'orienter vers une « collaboration ou un regroupement des projets ». Ce pas a désormais été fait par NEXPO, l'initiative des 10 plus grandes villes suisses, et X27, une union de « faiseurs.euses d'avenir » suisses.

Ouverts à des coopérations avec d'autres initiatives

Selon les responsables du projet, la coopération entre NEXPO et X27 n'est que le début. « Nous restons ouverts à d'autres coopérations. Les autres initiatives sont invitées à travailler à nos côtés à une candidature commune convaincante », soulignent Christina Hanke, Directrice commerciale de NEXPO, et Peter Sauter, Co-Directeur de X27, à l'occasion de la signature de leur déclaration. NEXPO et X27 sont déjà en pourparlers avec d'autres initiatives d'exposition.

Le chemin de la coopération est tracé

« Pour cette exposition nationale, l'esprit n'est pas à la compétition mais à la coopération », déclare Christina Hanke. Selon la responsable, la probabilité de recevoir une réponse positive de la Confédération et des cantons est désormais encore plus haute grâce à cette première collaboration: « Cette candidature commune correspond non seulement aux souhaits de la Confédération et des cantons de rapprochement des différentes initiatives, mais répond aussi parfaitement aux exigences de la Confédération et des cantons pour une prochaine expo articulés le 29 juin dernier »

Les deux projets travaillent dès maintenant ensemble au niveau du contenu et de la communication. Dès que la Confédération aura défini les conditions-cadres à la réalisation de l'exposition nationale et que NEXPO aura reçu son adjudication en 2024, une intégration de X27 à l'organisation de NEXPO est planifiée. Une réalisation des projets développés par X27 pour l'exposition nationale est ensuite prévue dans le cadre de NEXPO.

La même vision d'une exposition nationale durable et décentralisée

X27 et NEXPO partagent la même vision d'une exposition nationale à impact durable, participative, étendue à toute la Suisse et stimulant les discussions sur comment nous voulons vivre ensemble en Suisse au 21e siècle. « L'idée d'organiser cette fois-ci l'exposition nationale à travers toute la Suisse, en impliquant la population, est complètement inédite dans l'histoire des expositions nationales et totalement dans l'ère du temps », selon Peter Sauter. « NEXPO et X27 sont les partenaires idéales pour une exposition nationale. Elles poursuivent les mêmes objectifs de manière complémentaire. Les deux initiatives accordent une importance première à la diversité et à la cohésion nationales. » Une vision qui correspond aux souhaits de la population, ce que confirme un sondage représentatif réalisé en été 2022 : pour les personnes interrogées, l'important était tout d'abord que la prochaine expo renforce la cohésion nationale et encourage la découverte de nouvelles régions de Suisse. L'implication de la population dans la création de l'expo nationale est également jugée importante. Par ailleurs, selon ce sondage, la nouvelle exposition nationale doit être nettement moins onéreuse qu'Expo.02 et aussi climatiquement neutre que possible.

À propos de NEXPO - la nouvelle Expo

NEXPO - la nouvelle Expo est une initiative des dix plus grandes villes suisses pour une nouvelle exposition nationale. Son nom vient du désir de lui donner une toute nouvelle forme : elle se veut durable, décentralisée et présente dans toute la Suisse.

NEXPO réunit aujourd'hui 25 villes et communes de 17 cantons. Aux côtés des villes fondatrices de Bâle, Berne, Bienne, Genève, Lausanne, Lugano, Lucerne, Saint-Gall, Winterthour, Zurich, NEXPO compte aujourd'hui comme membres les villes de Aarau,

Coire, Frauenfeld, Fribourg, Grindelwald, La-Chaux-de-Fonds, Neuchâtel, Pontresina, Porrentruy, Saas-Fee, Schaffhouse, Sion, Saint-Moritz, Uster, Zoug. NEXPO reste ouverte à l'accueil de nouveaux membres.

À propos de X27

L'initiative du projet X27 est l'union de « faiseurs.euses d'avenir » déjà actifs et actives en Suisse, ainsi que de leurs projets. Elle se compose d'un réseau présent à travers tout le territoire national et l'ensemble de la société. Près de 50 groupes, organisations, institutions, entreprises et/ou particuliers coopèrent au réseau et plus de 200 autres personnes partageant les mêmes intérêts se sont inscrites pour y participer activement. La centrale « Bureau X27 » soutient le mouvement des « faiseurs.euses d'avenir ». Le processus amenant à la prochaine exposition nationale est actuellement développé comme un véritable « voyage de découverte » à travers la Suisse, un espace d'expérimentation pour les activités de la prochaine exposition nationale.

Pour plus de renseignements/Contact médias :

Association Nexpo – la nouvelle Expo

Christina Hanke

christina@nexpo.ch

079 695 16 35

www.nexpo.ch

Association X27

Peter Sauter / 079 421 54 36

Katharina Teuscher / 079 606 40 11

info@x27.ch

www.x27.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100061018/100897108> abgerufen werden.